

# EL ECO DE GERONA.

SECCION DE NOTICIAS

## DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripción: En esta capital 5 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos. — Comunicados y anuncios medio real por licio de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los días excepto lunes y mero 1. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y librería de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 44. Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

### GERONA 11 DE MARZO.

(Continuacion.)

Quereis, mis queridos Párrocos y demás encargados de la educación religiosa de los niños, atraeros estos preciosos pímpo los tan predilectos de nuestro divino Jesús? Despues de corregidos e instruidos con suavidad y dulzura en la Doctrina del Señor, como lo aconseja San Pablo, guiadlos y conducidlos al lugar santo de la espiacion, el confesonario, para que practicados en el los primeros ensayos de la humillacion, veais coronados vuestros esfuerzos con los felices resultados y copiosos frutos que brotarán de tan laudable práctica usada en la Diócesis de Milan por el ejemplar de Prelados, San Carlos Borromeo, quien, nos dice: *Optime consuetudinis erit, pueros et puellas, etiamsi sex tantum annorum accersere, ut paulatim à prima aetate edocantur, et ad hujus Sacramenti usum et cognitionem assuefant.* (1) El mérito de esta piadosa e ingeniosa invención fué tan levantado, que desden luego mereció la recomendacion de la Santidad de Benedicto XIII, y que

vemos estampada en los apéndices del Concilio romano celebrado en el año 1725.

Nuestros celosos predecesores no permitieron que pasase desapercibida en nuestra predilecta Diócesis aquella práctica, antes bien, inspirados por el mejor deseo de que produgese la misma los mas pingües frutos, ditaron las sábias disposiciones que leemos en nuestro Ritual antiguo *Cum parvuli consteantur, licet non habeant perfectum rationes usum, simul non admittantur plures; neque ridiculis, aut inutilibus interrogatoribus immorentur. Neque ins impunitur pro paenitentia aliquid ridiculum vel inutile aut quod comedant ova in Paschale, et similia; sed serio menteantur de cura addiscendi Doctrinam christianam, et de reverentia erga parentes, ut sic intelligent, et incipient agnoscere, quid sit confessio.* (1)

Hablades entonces con un sencillo lenguage que no respire mas que aabilidad y dulzura, de la gran dicha y felicidad que les aguardan en el cielo, del que, siendo fieles á su Dios, son sus herederos y coherederos de Jesucristo, ¡Ah! bijitos mios, decidles, quiera el Señor, que una esperanza tan magnifica suavice vuestras

penas elevando y ennobleciendo vuestras almas e inspirandoos en vuestra inocente simplicidad, sentimientos dignos de tan alto destino: ponderadles luego la importancia de este gran Sacramento, la apreciacion, amor y respeto con que deben recibirla, para que sean inundadas sus almas de los grandes bienes y fruto de consuelo con que las colma nuestro divino Jesus. Para que podais llenar con todas las garantías de felices resultados vuestro difícil cometido en este importante ministerio, estudiad el método ya sea de preguntas, ya de reflexiones que podreis dirigirles en tan preciosos momentos, y que encontrareis en algunos autores de Moral, que tratan con mucho cuidado esta materia, entre otros: el doctor P. Lonher. (1)

Aficionados que sean los niños á tan edificante humillacion, verdadera base del edificio de salud, que estais llamados á levantar en medio de sus tiernecitos corazones, cultivad su candoroso y sencillo ingenio con la enseñanza del catecismo y con la claridad y retórica propias del Apóstol de las Naciones en su carta primera á los de Corinto *Non in persuasibili-*

(1) Hechos de la iglesia de Milan, 4.º libro (48).

*bus humanae sapientiae verbis (1); Comprendemos muy bien, y sabemos por experiencia de los mejores años de nuestra juventud, que la función mas humilde y penosa del fatigoso ministerio pastoral, es la instrucción continuada de los niños; descartadla de toda elocuencia pomposa y de aquella fastuosa erudición que profana la noble simplicidad del Evangelio que presidía siempre á las instrucciones que nuestro divino Maestro dirigía á la juventud. Distribuidles con frecuencia el pan de las divinas enseñanzas, halagando su inocente ambición con dádivas de poca cuantía; escaitad su pudentonosa emulación por los muchos medios que os sugieran vuestra prudencia y conocimiento especial del carácter de cada uno; y esta tan caritativa como sábia tarea debe tener sus creces y redoblar sus esfuerzos en la edad que los acerca á la época mas importante de la vida, á la de doce años, período del hombre, reconocido comúnmente por los mejores tratadistas de Moral, para ser iniciado en nuestros mas augustos y mas santos misterios.*

*(Se将继续.)*

## SECCION DE NOTICIAS

### LOCALES.

Después de haber gozado de un tiempo primaveral, el lunes hemos experimentado tan brusco cambio de temperatura que parecía que habíamos retrocedido al mes de Enero. Por la noche cayó una lluvia menuda y como siempre el viento norte limpió el celaje y nos dejó de nuevo sin esperanzas de la tan necesaria y deseada lluvia.

(1) Cap. 2.º vers. 4.

Por consecuencia de la falta de lluvia la miseria toma grandes creces y de poco podrán servir los laudables esfuerzos de nuestras dignas autoridades para hacer frente á aquella, si las corporaciones populares y los ricos propietarios no secundan con noble desprendimiento la iniciativa y medidas de dichas autoridades. El mal es casi inevitable ya y justo y prudente es anticiparse por todos medios á las consecuencias de aquél.

Se está componiendo, como tenemos anunciado, el puente conocido por *palancas vermelhas*. También ha empezado ya la edificación de las nuevas pescaderías y nos parece oportuno llamar la atención de quien corresponda, porque hemos oido decir que el contratista de dichas pescaderías cree que el techo de las mismas debe quedar sin cielo raso ó sea dejando á la vista las vigas travesaños ó latas y los ladrillos. Nosotros creamos que el contratista se equivoca y por eso llamamos la atención, para que á tiempo se le advierta que está engañado.

Ayer nuestro digno Sr. Gobernador civil reunió en sesión extraordinaria á nuestro Excmo Ayuntamiento, al objeto de reunir medios para facilitar trabajo á los jornaleros, sin él, que por cierto son bastantes.

También ayer se reunió ante el Sr. Gobernador civil, la comisión del Excmo Ayuntamiento que entiende en el asunto de los derechos de consumos, cuyo encabezamiento se prolongará, según creemos, pero sin el aumento que la administración de Hacienda pretendía, y que atendida las circunstancias por que atraviesa-

mos, haría imposible la administración de dichos derechos por la corporación municipal.

## SECCION DE NOTICIAS.

El teniente de alcalde del distrito del Hospital, Sr. D. Teodoro de Ibáñez, ha puesto en la cárcel á disposición del juez de primera instancia á Antonio Calero, ejecutor de sentencias de la real audiencia de esta corte, que fué aprehendido por los dependientes de su alcaldía y puesto á su disposición, por haber dado siete puñaladas á Agueda Cerrato, con quien parece sostener relaciones, y cuyas heridas parece son de gravedad: fué curada en la casa de socorro y conducida después al hospital general.

Se han reclamado de real orden á los señores gobernadores de las provincias del reino, las hojas de servicios de los empleados que dependen de la dirección general de Contribuciones. Esta reclamación está en consonancia con la circular sobre la conducta de los empleados de Hacienda que espidió el Sr. Sanchez Ocaña á su entrada en dicho departamento.

Hace algunos días, yendo un mozo de la estación de los ferro-carries de Córdoba registrando los coches de un tren, se encontró un bolso con cincuenta mil reales, los que inmediatamente entregó al jefe por ver si parecía su dueño, como efectivamente se presentó reclamando aquella suma, de la que, devuelta que le fué, hizo un buen regalo al mozo que constante honradez se había portado. Viéndose ya este con dinero suyo, compró un décimo del billete de la lotería, núm 21565, y á los tres ó cuatro días se encontró con 40000

rs., pareciendo que la Providencia había querido premiar su buena acción de una manera tan pródiga. Las buenas acciones obtienen siempre mas ó menos inmediatamente, su merecida recompensa.

**1919 ZAKAZIRKA**  
El gobernador de Córdoba Sr. Lozano, está desplegando un celo que aplaude la prensa de aquella ciudad, para conjurar los efectos de la escasez entre la clase pobre. De acuerdo con las corporaciones provincial y municipal, había dispuesto el comienzo de varias obras públicas visitando personalmente el estado de los trabajos y recibiendo entusiastas aclamaciones de los trabajadores empleados en ellos.

El ayuntamiento de Córdoba ha acordado elevar una exposición al gobierno, pidiendo la rescisión del contrato de consumos, desde luego ó al menos desde que empiece el nuevo año económico.

## Variedades.

### (Conclusion.)

Conocida será en Gerona la acreditada fundicion de bronce y otros metales del Sr. Isaura. En los vastos talleres que este señor tiene en la calle del Olmo he visto espuesta una magnifica custodia de metal dorado de grandes dimensiones, la mayor que en mi concepto se ha construido en España y destinada á la Catedral de la Habana. Sobre una peana de ricas labores descansa una columna truncada sobre la cual debe colocarse la riquísima custodia que posea el ilustre Cabildo de dicha catedral. Al pie de esta columna hay dos ángeles en ademan de incensar á la sagrada

hostia, los cuales revelan un misticismo de que carecian los que se elaboraban durante la época del barro-nismo. Otros dos alados angelitos que figuran revolotear al rededor del vivil sostienen una corona imperial en que figura cobijar la Sagrada forma, detrás de la cual brillan unos colosales rayos de oro. Esta custodia que encargó personalmente el Excmo. Ilmo. Sr. Obispo de aquella diócesis debe embarcarse uno de estos días para su destino junto con una colección de candelabros de metal plateado para adornar el altar mayor de la propia Catedral. Tanto los candelabros como la custodia, por su esmerado trabajo, en especial por su dorado y plateado, honrarán sobre manera al Sr. Isaura si su importante fábrica no estuviese ya sobradamente acreditada.

Otro establecimiento que goza tambien de merecido crédito acaba de restaurarse en la Rambla de Capuchinos, esquina al pasaje de Colón. Es el ortopédico de D. Emilio Clau-solles, en cuyo aparador he visto varios de los objetos que dicho señor remitió á la Exposición de Paris y algunos aparatos mas modernos del arte de curar que las naciones mas adelantadas espusieron en aquel certámen internacional. Entre ellos figura el sfigmógrafo, instrumento que, aplicado en el brazo de una persona, dibuja sobre una tira de papel, por medio de la pulsación, la fuerza, rapidez, desigualdad e intermitencias del pulso. Llama tambien la atención una caja de instrumentos para las infinitas operaciones que practica en campaña el médico castrense. Esta caja que por sus reducidas dimensiones llama la atención de los inteligentes ha servido de tipo y ha sido adoptada por las marinas de guerra de Francia, Italia y Rusia.

Hay tambien una caja de amputaciones cuyos instrumentos son riquísimos, otra para las delicadas operaciones de los ojos, un atomizador de líquidos múltiples, todos los aparatos mas modernos de elutoterapia y mil otros objetos que seria largo enumerar; esto sin contar con una admirable colección de aparatos ortopédicos para el tratamiento y curación de los muchos vicios que aquejan el cuerpo humano.

Intentaba decir cuatro palabras acerca de los espectáculos, mas veo que me he alargado demasiado y lo dejo para la correspondencia próxima, en que podré hacerlo con la extensión que se merece este asunto.

Ya habrá visto V. que ahora parece va de veras la tan necesaria prolongación de ese ferro-carril de la frontera de Francia. Quiera Dios que al fin sea verdad tan indispensable mejora!

**E. de la V.**

**Servicio de la plaza del 8 de Marzo.**

Gefe de dia Sr. Comandante de Saboya D. Antonio Menacho, parada demás servicios Saboya.—El Brigadier Gobernador, Cabanna.

## Crónica religiosa.

**SANTO DEL DIA S. Constantino**

cf. y sta. Aurea vg.  
**CUARENTA HORAS.** Continuan en la Iglesia de las Beatas Se desubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

**CURACION RADICAL**

## ANUNCIOS.

Los Señores Secretarios de Ayuntamientos que deseen adquirir el modelo con las explicaciones necesarias que ha de sustituir á los expedientes posesorios pueden dirigirse á D. Pablo Terréu liquidador del impuesto de traslación de dominio del Partido de Huesca remitiendo tres sellos de 50 céntimos, cuyo documento se les servirá á correo seguido expresando además del Pueblo, la provincia á que pertenece para evitar estrayio.

Huesca 2 de Febrero de 1868 — Pablo Terréu. 23

### GUIAS DE CATALUÑA. POR

D. CAYETANO CORNET Y MAS.

*Guia del viajero en Barcelona.* — Contiene todo cuanto se necesita saber en la capital del Principado, sus alrededores, los baños y aguas minerales de Cataluña, y una noticia de las principales poblaciones. — 6 reales.

*Tres días en Monserrat.* — Guía histórica-descriptiva de la montaña, su monasterio, sus ermitas y las cuevas, sus alrededores, etc., con profusión de grabados y un plano para recorrer la montaña. Esta obra es la más completa de cuantas se han publicado (2.ª edición). — 14 rs.

*Guia del viajero en Manresa y Cardona.* — Contiene una descripción de ambas poblaciones y de las célebres montañas de sal (con láminas). — 12 rs.

*Guia del viajero en Caldas de Montbui y S. Miguel del Fay,* con grabados. — 6 rs.

*Plano de Barcelona y su ensanche y la villa de Gracia.* — 8 rs.

Se venden en la librería de Verdaguer, Rambla de Capuchinos, frente al Liceo. — Barcelona.

Jaime Carreras, Agente en comisión se encarga de la liquidación de los talones de «La Caja Universal de capitales y la Nacional» aunque sean caducados, así mismo se encarga de otras sociedades de seguros de la vida á precios arreglados.

Dirigirse en la calle de la Barca n.º 3.

### CURACION RADICAL

de la *Catarata, Estravismo* (vizcos), *Fistula lagrimal*, según los nuevos procedimientos de Swiman,

Grasse y Liebreich, por el profesor médico-cirujano Don Jose Caralt, dedicado exclusivamente al tratamiento de todas las afecciones oculares. Recibe de 1 a 4. Sagristans, 4, piso 2.º Barcelona.

### MAQUINAS AMERICANAS PARA COSER.

#### ESPOSICION UNIVERSAL DE 1867.

UNICA

medalla de oro concedida á las máquinas para coser.

PLAZA REAL N.º 3, BARCELONA.

Una sola medalla de oro ha sido concedida á la fabricación de las máquinas para coser, y lo ha sido á

Wheeler y Wilson,

de Nueva York, por su buena fabricación, los numerosos mejoramientos que han sido aumentados en esta industria y su nuevo aparato para hacer ojales aplicable á sus máquinas.

Unicos depósitos de estas verdaderas máquinas, Barcelona, 3. plaza Real; Madrid, calle de Preciados, 7. — En vista de las numerosas falsificaciones, exigir la etiqueta de Wheeler y Wilson, de Nueva York.

La perfección de la fabricación de este establecimiento, que surte al mundo entero, permite asegurarlas por tres años.

Se encuentran tambien en dichos depósitos las máquinas llamadas universales, propias para la fabricación de los géneros de punto y medias y fábricas de pintados.

*Nota.* Se encuentran en dichos establecimientos un gran surtido de hilos, cedás y agujas propias para coser con las máquinas.

# Interesante.

### CONSTRUCCIÓN DE UN

MERCADO EN UNA CAPITAL A 10

HORAS DE BARCELONA

Los sujetos que deseen acometer este negocio, y algunas obras de albañilería podrán dirigirse en Barcelona pasaje del Reloj n.º 3 piso 3.º de 11 a 2 hasta el dia 14 del actual.

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONTE

Gerona: Imp. de Pedro Gorominas, bajada del correo núm. 11 — 1868.